

## LE MONDE RELIGIEUX

**R**OME. — Le Saint-Père n'a pas oublié, à l'occasion de la Noël, les pauvres de sa ville de Rome ; et voulant qu'ils prissent part aux joies de la Nativité du Sauveur, il a fait distribuer, par son aumônerie apostolique, la somme de 33,000 francs ainsi répartie : 17,500 francs aux pauvres des diverses paroisses ; 4,000 francs aux ecclésiastiques indigents ; 11,500 francs aux monastères réduits à vivre de privations.

— Il y a actuellement 57 cardinaux, dont 5 seulement ont été créés par Pie IX. 30 sont italiens ; 9 appartiennent à l'Autriche, l'Allemagne et la Pologne ; 3 à l'empire britannique ; il y a 2 espagnols, 2 Portugais, 1 belge, 7 français et 1 américain.

— L'Eglise compte aujourd'hui 14 patriarches et 971 archevêques ou évêques avec sièges résidentiels.

Le nombre total des évêques résidents ou titulaires se monte à 1284.

— Parmi les actes les plus remarquables qui répondent à l'universelle manifestation de foi et d'amour au Rédempteur, S. Em. le cardinal Jacobini présidant une réunion du comité romain et international, a signalé, avec la plus vive complaisance, l'exemple du gouvernement de la Colombie, qui vient de décréter à cet effet un monument commémoratif dans la cathédrale de Bogota. Son Eminence a signalé aussi l'organisation progressive des comités nationaux dont le nombre et l'importance augmentent de jour en jour, avec l'adhésion des sociétés et des journaux catholiques.

— Parmi les œuvres commémoratives à fonder à Rome, comme hommage au divin Rédempteur pour la fin du XIXe.